

# 各派代表者会議会議録

日時：平成23年8月30日(火)

12時45分～16時25分

場所：議会会議室

## 出席者

榊原 伸行議長、石川 英之副議長  
創政会 伊東 英 議員、至誠クラブ 新美 保博 議員、  
志民ネット 小出 義一 議員、公明党 山本 半治 議員、  
日本共産党 山内 悟 議員  
事務局長 原田 桂、議事課長 竹内 進、主事 小林 由華

## 協議題

### 1 新庁舎建設事業について

○榊原伸行議長

先日の議会報告会におかれましては、大変ご苦労さまでした。改めてお礼申し上げます。その節に、市民の皆さんからいろんな意見が出ましたし、議会としては新庁舎の件についてまだ議論していないので、議長としてすぐ対応していきたいと考えております。当局ばかり先に進むのもなんですので、議会としてもきちんと対応していきたいと考えております。皆さんにご意見を伺います。

○伊東英創政会代表

市民の皆さんの前で議員としてどういうふうを考えているか。15人の方が新庁舎をこの場所に建設することに反対の意見があるということ、市民の方が知っているくらいで、それで議会がなにも議論をしていないというのは後手に回っているなどというのが見えている。報告会をやってもしっかりと答えられなかった。この時期に早急にやっっていかないと、すぐ予算の話になってくるし、当局も進めていきたいばかりだし。今の時期にきちんと議論したいというのが現状だと思います。

○小出義一志民ネット代表

6月議会で多くの議員が新庁舎の建設について取り上げたが、質問そのものについては不完全燃焼だったかなと思います。というのは、議論になりにくくて、当局には反問権がないので、聞かれたことに答えるだけで、聞いていることに十分に答えているかというところではない部分もあったかなと思います。そこでの消化不良なものをずっと引きずっているような気がしております。納得した答えがなくてそれに対して態度を保留している部分が多々あったかと思いますが、一度整理した方が良いと思います。

○山本半治公明党代表

実際、市長が懇談会という形で行って、意見のある方がみえていますが、皆さんが意見を言っていないように感じます。市民の方が納得いく場所に建てたいという気持ちでいるが、先日の一般質問の行政の話では市民に説明できないなと思いますから、行政ともじっくり話をして方向を見つけないかと思っています。

○山内悟日本共産党代表

会派内でも若干意見が割れているので、新庁舎の建設候補地の残る3個所のどこがベターかというところそれぞれ欠陥と長所がある。どこが良いかといわれると、これも意見が割れると思う。当局が言う一つ一つに疑問を持っているものですから、例えば断層があるからいかんというなら、断層があるところに家

が建っている人はどうなるんだ、みんな瑞穂町に引っ越せという話ですよ。それぞれに欠陥と長所があって、それぞれ見つめないと結論が出ないと思うんです。

○新美保博至誠クラブ代表

一番ひっかかったのは、意見が出たら場所を変えられるのかということだが、当局は変える気がないので、どういうふうにするのか。見直しをするのに今さら何を見直しするのかというのがある。どこでするのか。特別委員会を作ってやるわけでもないだろうし、やれないだろう。一番困るのが、何をどうするのかということ。市長側はここに建てたいわけで、市政報告会で報告しました、反対はないです、瑞穂町大賛成。他のところでは、反対はないので賛成ととっているわけで、やれば良いということになる。議員22人中16人が「いいのか」と言っているだけで、だめと言っているわけではなく、心配しているわけです。この心配をどういうふうに結論づけていくのかは、ものすごく難しい話になる。活断層、浸水、交通の便はどうするんだという話になっていく。結論としては、ここに造ることがいいのか悪いのか、議会が決めるという話ではない気がする。住民投票をして決めてもらった方が良い気がする。心配をさせるようなところへ建てるということは反対だ。リスクが少ないところを選ぶべきだということは、今でも変わっていないし、どこが良いかという選択肢がなかなか難しいと思う。遠くなっても、そこが今からの半田市にとってベターであれば、決めざるを得ない。

○榊原伸行議長

この新庁舎の件につきましては、大きな問題だと認識していただいているのは一緒だと思っておりますが、議会としてこのまま放置し、当局の議案上程を待ってはいけないと思っております。

○新美保博至誠クラブ代表

そのとおりだと思います。一番報告会で心配したのは、「新庁舎のことはどういうふうに議会が考えている。」と聞かれたときに、「答えが出ません。議会はまだそんな話をしていません。」というのと、「議会はなにをやっているんだ。」と言われることです。当局から出てきた議案についてイエス、ノーと言っているだけではなく、ある意味この報告会は議会内で話しをする良いチャンスをくれたと思います。

○榊原伸行議長

この続きは本会議終了後に開催しますので、いったん休憩します。

休憩 12時57分

再開 16時15分

○榊原伸行議長

再開します。皆さん方のご意見を聞きましたが、議長としては新庁舎建設についての議論は全くやっていないと思います。政策調査研究プロジェクトで対応して、答えを導いていかなければいけないと思いますので、これを議会運営委員会で再度諮っていただいて、政策調査研究プロジェクトのテーマの一つに加えていただきたいと思います。よろしいでしょうか。

○新美保博至誠クラブ代表

特別委員会を作ってやるのは難しいと思う。プロジェクトにしてよいのだろうか。なにかアクションを起こす必要はあると思うが、なんらかの答えを出さなければいけない。プロジェクトは議会の諮問機関で、テーマをもう持っていて、やれないことではないが、どうかなと思う。

○榊原伸行議長

休憩します。

休憩 16時17分

再開 16時23分

○榊原伸行議長

代表者会議を再開します。議会報告会を受けまして、議会としましてもなんらかの結論を出さなければいけないと市民の方から意見をいただきましたので、この件につきましては政策調査研究プロジェクトの第一のテーマに上げていただくということによろしいでしょうか。

(異議なし)

○榊原伸行議長

それでは、代表者会議を終了します。

終了 16時25分